

Stains, le 11/06/2021

Les personnels enseignants du collège Barbara

Collège Barbara de Stains

19, rue d'Amiens, 93240 Stains

A

Monsieur le Directeur Académique

Des Services de l'Éducation Nationale de Seine-Saint-Denis

Sous couvert de Madame la Cheffe d'Établissement du collège Barbara de Stains

8, rue Claude Bernard, 93008 Bobigny Cedex

**Monsieur le Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale de Seine-Saint-Denis,**

Nous avons l'honneur de vous adresser ce courrier afin de porter à votre attention les préoccupations de l'équipe éducative concernant la dotation horaire globale de notre établissement.

En effet, celle-ci ne nous permet plus de fonctionner correctement, s'étant amenuisée de près de 20% au cours de la dernière décennie en ce qui concerne les heures dédiées à l'enseignement.

Lors d'un précédent courrier que nous vous avons adressé en mars, nous alertions sur deux points problématiques :

Depuis 2012, ce sont plus de 20% des heures d'enseignement destinées à nos élèves qui ont ainsi disparu de notre dotation, ainsi que les dispositifs qui les accompagnaient. Pourtant, à la lecture des résultats des évaluations nationales de nos élèves de 6e, nous constatons que 54 % d'entre eux ont une maîtrise fragile en mathématiques, 28 % en français contre respectivement 26 % et 11% au niveau national, et ce malgré le dévouement de leurs enseignants. Ces chiffres sont des exemples illustrant la nécessité d'avoir plus de moyens pour des élèves qui en ont besoin.

A cela s'ajoute l'effet dramatique des confinements successifs et des difficultés quant à la mise en place de la continuité pédagogique au collège BARBARA. Nos élèves ont besoin de rattraper leur retard et nous pourrions nous attendre à disposer de moyens supplémentaires pour la prochaine année scolaire. Or, suite à la lecture de la nouvelle DGH, nous apprenons



qu'au contraire, nous serons obligés de dépasser le seuil de 24 élèves par classe à cause de la fermeture de deux d'entre elles. Les inscriptions des élèves en 6<sup>e</sup> voient l'arrivée de 164 élèves. Nous pour l'année 2021-2022, lorsque les chiffres du rectorat nous en indiquent 122.

Nous tenons à alerter que la nouvelle DHG qui prévoit seulement **5 classes en 6<sup>e</sup> conduirait à un effectif moyen de 32,8 élèves par classes ; 6 classes de 6<sup>e</sup> conduirait à un effectif moyen de 27, 3 élèves par classes. Tout cela sans tenir compte des inclusions des élèves UPE2A et ULIS.**

Les parents d'élèves sont particulièrement inquiets quant à l'avenir de leurs enfants. En effet, nos salles ont été conçues pour accueillir des classes de 24 élèves maximum. Pourtant, l'inclusion fait partie des priorités annoncées et revendiquées pour l'École par le gouvernement. Comment prendre ces nouvelles alors que nos dirigeants indiquent vouloir lutter contre les inégalités sociales et scolaires à l'École ? Comment imaginer faire progresser des élèves, déjà en grande difficulté, au sein de classes surchargées, sans demi-groupes et sans inclusion ? Comment proposer de nouveaux projets alors que ceux qui fonctionnent ne peuvent perdurer, faute de moyens ? Comment recevoir cette remise en question des « 24 élèves par classe en REP+ », alors qu'en temps de pandémie, la distanciation sociale reste un geste barrière indispensable ?

Nous tenons également à rappeler que le rapport présenté à la CDEN daté du 18 décembre 2019 concernant la révision de la sectorisation des collèges de plusieurs villes dont Stains faisait état d'« une progression forte des effectifs du collège Barbara conduisant à une sectorisation intercommunale. Il est précisé dans ce rapport un projet d'ajustement et de transfert afin d'ajuster l'augmentation démographique du secteur afin de ne pas surcharger les classes. (Rapport concernant la ville de Stains à partir de la page 7).

C'est tout un investissement sur l'avenir de la République, au travers de l'éducation de ces jeunes, qui ne nous semble plus être fait à la hauteur ni des besoins de ce enfants, ni des enjeux de notre société, dont ils sont les futurs membres actifs.

C'est pourquoi nous exigeons pour la rentrée 2021-2022, 7 classes pour la division de 6<sup>e</sup> ou une meilleure répartition des effectifs selon les ajustements du rapport de sectorisation.

Pour toutes ces raisons, Monsieur le Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale de Seine-Saint-Denis, nous sollicitons de votre part une audience, afin d'ajuster la dotation horaire de notre établissement aux besoins des citoyens, et citoyennes, de demain.

Nous espérons une réponse satisfaisante de votre part au plus vite sans quoi nous ferons grève ce jeudi 17 juin.

Dans l'attente d'une réponse de votre part, Veuillez croire, Monsieur le Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale de Seine-Saint-Denis, à notre dévouement au service public de l'Éducation Nationale.

Collège Barbara de Stains



Les personnels enseignants du collège Barbara de Stains